

Saint André magazine

La ville Sympa...

...qui veut le rester !

Éclats de vie

Martine Bonte, médaillée
de la Croix-Rouge
page 8

Agenda

Les Allumoirs,
les Concerts de poche,
Offenbach à la carte...
page 13

Portrait

Bastien Catoire
page 22



BONNE RENTRÉE !

Sommaire

Permanence du Point d'Accès au droit

Avocat, notaire, huissier, juristes, et associations spécialisées vous reçoivent gratuitement en mairie sur rendez-vous. Renseignements au 03 20 63 07 50.

Permanences juridiques

Permanence de Pascale Lahouste, adjointe aux services à la population, les 2^e et 4^e mardis de chaque mois, à partir de 15 h 30 sur rendez-vous. Renseignements au 03 20 63 07 50.

Marchés

Mardi matin rue de l'Église et place De-Gaulle.
Samedi matin esplanade face à la mairie.

Action pour l'emploi

67 rue du Général-Leclerc - Tél. : 03 20 40 75 33

CAP - centre de loisirs (2/14 ans) (siège social)

14 place du Général-De-Gaulle - Tél. : 03 20 40 66 05

Cap - Crèche « Enfantilages »

36 rue Vauban - Tél. : 03 20 40 75 11

Cap - Halte-garderie « L'île aux enfants »

1 résidence des Vertes-Feuilles - Tél. : 03 20 40 87 11

Cap - Halte-garderie « Station Bout' chou »

5 rue Lino-Ventura - Tél. 03 28 36 49 72

Cap - Relais des assistants maternels (RAM)

36 rue Vauban - Tél. : 03 20 63 95 24

Permanence de 9 h à 11 h 30

97. Jeunes - centre de loisirs (12/17 ans)

97 rue Sadi-Carnot - Tel. : 03 28 52 39 92

Centre communal d'action sociale (CCAS)

67 rue du Général-Leclerc - Tél. : 03 20 21 81 30

Maison de retraite Ehpad « le Clos fleuri »

50 rue Georges-Maertens - Tél. : 03 20 21 80 80

Mission locale

Permanence tous les 15 jours au Point Jeunes
Tél. : 03 28 52 39 92

Antenne de la CPAM

3 rue Vauban - mardi de 8 h à 12 h et de 13 h à 16 h 30
et le samedi de 8 h à 12 h

Caisse d'allocations familiales (CAF)

Ouvert du lundi au vendredi de 8 h 30 à 16 h 30
12 place du Général-De-Gaulle

Initiatives Emplois Familiaux

10 place du Général-De-Gaulle - Tél. : 03 20 51 67 16
ou ief59@wanadoo.fr - site : www.ief59.com

Brèves de ville

Saint-Joseph, "éco-collège"



Éclats de vie

La Médaille de la Croix-Rouge pour Martine Bonte



Agenda

La semaine Bleue, les concerts de poche, Opérette en fête, concert Halloween



Portrait

Bastien Catoire court pour les malades



« Saint-André Magazine », journal d'informations municipales de la ville de Saint-André

n° 156 – septembre-octobre 2016 - Tél. : 03 20 63 07 53

Directeur de la publication : Olivier Henno

Rédactrice en chef : Valérie Prignot

Photos : ville de Saint-André, service communication, ou Valentin Bretel (sauf mention contraire). - Mise en page : Valérie Prignot - service communication - Impression : Alliance partenaires graphiques

Retrouvez votre "Saint-André magazine" sur www.villesaintandre.fr
"Conformément au code de la propriété intellectuelle, toute reproduction papier ou numérique (textes et photos) même partielle, est interdite sans autorisation expresse".

Mairie de Saint-André

89 rue du Général-Leclerc CS 40001 - 59871 Saint-André Cedex
Tél. : 03 20 63 07 50 - Fax : 03 20 63 07 54

Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 15 à 17 h 15
Permanence État-civil le samedi de 9 h 30 à 12 h



Faire face à la barbarie

Plusieurs drames ont meurtri notre pays cet été. Des symboles forts ont été visés : notre fête nationale, ce 14 juillet symbole de l'unité de notre nation par-delà les différences de classe sociale ou d'origine, mais aussi un prêtre, au sein même d'une église, pendant la célébration de la messe.

Une idéologie meurtrière, portée par des fanatiques sectaires islamistes, tente de déstabiliser nos valeurs et notre modèle de société ! Chacun dans notre pays est libre de ses croyances religieuses, mais pour mettre à mal les discours de division et de repli sur soi de celles et ceux qui rêvent d'en finir avec notre démocratie, avec la liberté, l'égalité entre les hommes et les femmes, ou avec la laïcité, il faut redonner du sens à la République, faire appliquer ses règles avec fermeté, ne pas laisser se distiller en France le poison de la haine.

Pour tarir le mal à la source, il ne suffit plus d'affirmer haut et fort notre volonté de continuer à vivre en paix et en sécurité ! C'est un véritable réarmement intellectuel qu'il faut proposer à notre jeunesse.

Les Jeux Olympiques nous ont donné l'occasion de découvrir des jeunes athlètes motivés et fiers de porter nos couleurs. Au-delà des compétitions sportives c'est un bel exemple à suivre pour retrouver la fierté d'être Français.

Il faut réapprendre à la jeunesse que notre peuple a encore de grandes choses à accomplir. Notre culture, notre génie industriel et scientifique, notre langue, notre histoire et notre patrimoine, doivent trouver des champions en chacun de nos enfants.

C'est pourquoi, en ce mois de septembre, le plus grand espoir est sans doute de voir ces enfants reprendre le chemin de l'école pour acquérir le savoir et la culture, meilleures armes contre l'obscurantisme. Je leur souhaite une bonne année scolaire !

Bien cordialement,

Olivier Henno
Maire de Saint-André



En couverture :
distribution de livres
aux enfants de l'école
Desbordes-Valmore
par les élus en juin
dernier



Saint-André,
ville fleurie
3 fleurs



Saint-André,
ville Internet
1 arobase

Retrouvez-nous sur : www.villesaintandre.fr

en direct avec les services :



et sur les réseaux sociaux :

facebook



StAndre59350

instagram



@StAndre59350

twitter



@StAndre59350

Brèves en images

Deûle en Fête : des balades en calèche et une fanfare improvisée avec le public !



Fête de la musique : des concerts de qualité



l'Atletico de Madrid, vainqueur du Tournoi de Foot

7 juin : Saint-André sous les eaux !

Saint-Joseph promu “éco-collège”

Tout au long de l'année, le club “MMM” (Mettons le Monde en Marche), accompagné de professeurs du collège Saint-Joseph, a mis en place un projet pour obtenir le label éco-collège avec pour thème principal la lutte contre le gaspillage alimentaire.

Les élèves et les professeurs se sont réunis régulièrement, avec notamment Maelys Gaquere, professeur intervenant au CDI du collège, pour trouver des solutions à ce problème.

Première démarche : une demi-journée de sensibilisation le lundi 13 juin après-midi, avec la projection d'un film, une exposition de travaux d'élèves de 5^{ème} et un jeu de l'oie sur les éco-gestes et le gaspillage alimentaire.

En collaboration avec le restaurant scolaire, un relevé du pourcentage de restes alimentaires a été effectué après cette sensibilisation, montrant déjà un effet positif, comme le souligne Jacques Gruson, responsable de la restauration scolaire : *“le message a été bien perçu par les collégiens qui y ont adhéré. Leur effort participe à l'ensemble des actions sur la restauration, qui ont permis cette année de réduire de 50% les déchets envoyés à la poubelle”.*

Parmi ces actions : un “point-chaud ajustement” qui permet aux gourmands de venir se resservir le cas échéant : on évite ainsi de remplir toutes les assiettes à ras-bord au moment du service, avec le risque d'en voir la moitié gâchée.

Bravo au restaurant scolaire et bravo au collège Saint-Joseph et à ses élèves ! ▲

Façade rafraîchie pour l'église

Première tranche de travaux terminée pour l'église ! La façade rénovée a retrouvé tout son éclat, et par la même occasion, elle offre plus de sécurité, les briques ayant été vérifiées. Reste la rosace qui sera terminée courant du mois de septembre. ▲



Journée de l'accès au droit

Le **mercredi 12 octobre, de 9h à 12h**, Saint-André renouvelle sa participation à la journée d'accès au droit. Le principe ? Vous rencontrez sans rendez-vous les professionnels du droit qui tiennent permanence en mairie de Saint-André tout au long de l'année au PAD (Point d'Accès au Droit). Ils vous conseilleront si vous avez des problèmes d'ordre juridique dans votre vie quotidienne (famille, voisinage, propriétaire, consommation, discrimination etc.).

Pour plus d'informations : 03 20 63 07 50 ou sur le site de la ville : www.villesaintandre.fr ▲

Nouvelles entreprises

Hypnotive

Pratique hypnotérapeutique - Traitements de troubles non physiologiques ou psychiatriques des enfants et des adultes (*addictions, phobies, poids, arrêt du tabac, etc.*)
Coordonnées : Bruno Macou - hypnotérapeute :
3, rue de l'Église à Saint-André - Tél. 06 63 47 42 48
site web : <http://hypnotive.fr/>

Gazelle nettoyage

Services en nettoyage industriel, fins de chantier, bâtiments, bureaux, voitures et nettoyage à domicile, etc.
Coordonnées : Miloud Kérime Tél. : 06 65 06 59 99 ou kerimekerime113@gmail.com

Un élan de bien être

Réflexologie plantaire et reiki, détente, évacuation des tensions, entretien de l'énergie, forme. Aide et conseils.
Coordonnées : 3, rue de l'Église, du lundi au samedi, sur rendez-vous - Tél. : 06 12 76 91 38 ou : carpentier2409@gmail.com - site web : <http://un-elan-de-bien-etre.com/>

M.P.S. Consultant

Martine Payot-Surma, coach - thérapeute - formatrice
Formation et accompagnement en management, communication interpersonnelle, gestion du temps, du stress, accompagnement carrière professionnelle, gestalt thérapie
Coordonnées :
MPS Consultant - 77 rue de Lille, Tél. : 03 20 74 48 13 / 06 89 47 11 07 ou : MPSConsultant@orange.fr

Sophie Martz Photo

Animatrice d'ateliers artistiques et photographe d'événements privés et professionnels : mariages, anniversaires, portraits de famille sur le lieu choisi par le client. Mise en page et impression de livres photos personnalisés

Coordonnées : Tél. 06 23 97 14 59 - site web : <http://encoursderealisation.com> E-mail : sophiemartz@gmail.com

Salon des grandes écoles Studyrama

Le 7^{ème} Salon des Grandes Écoles de Lille aura lieu le 5 novembre aux Halls de la Filature.

C'est le rendez-vous à ne pas manquer pour trouver sa Prépa, sa grande École de commerce, de management ou d'ingénieur, ou sa formation universitaire. Vous y découvrirez toutes les formations admissibles après un Bac, une prépa, ou un Bac + 2/3.

Cet événement est organisé avec le soutien du Ministère de l'Éducation Nationale, de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche. Il rassemblera de nombreuses formations spécifiques de votre région et de France.

Le salon mettra à disposition un espace librairie d'ouvrages spécialisés et proposera plusieurs conférences thématiques animées par des professionnels.

En parallèle, Studyrama proposera le même jour au même endroit, le 2^{ème} salon Art, Luxe et Digital, destiné aux futurs artistes et créateurs, aussi que le 1^{er} salon des Études courtes.

Studyrama
Réussir son avenir

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Vigilance

Comme l'a très bien dit le psychiatre Boris Cyrulnik après les attentats qui ont endeuillé notre pays ces derniers mois, les minutes de silence sont nécessaires pour panser nos plaies psychologiques, mais elles doivent être suivies de temps de parole, celle-ci étant le premier temps de l'action.

Certes la liberté de parole est une chance, mais c'est aussi une responsabilité. Nos institutions permettent à chacun de s'exprimer, en respectant néanmoins certaines règles qui permettent de "s'entendre". Il ne s'agit pas simplement de parler, il faut apprendre à ne pas dire n'importe quoi...

Les nouveaux espaces d'expression numérique sont également utiles au développement de cette expression citoyenne, mais ils sont malheureusement parfois le lieu de la désinformation et de l'inexactitude, ou pire de l'invective, de l'insulte et de la calomnie.

Alors si la parole est le premier temps de l'action, soyons vigilants : les discours complotistes, le harcèlement psychologique, la propagation de propos haineux, le prosélytisme terroriste sur Internet... chacun a pu constater où cela pouvait mener ! Toute la collectivité doit être mobilisée pour les détecter et les combattre.

Liste "Ensemble, pour le Saint-André que nous aimons"

TRIBUNES DE L'OPPOSITION

Début juin, notre commune a subi une inondation sans précédent.

Cela a été un événement extrêmement violent et

soudain. Le classement de notre commune en "catastrophe naturelle" est une bonne chose pour les sinistrés. L'urgence passée, nous devons nous interroger. Les conduits d'évacuation d'eau sont-ils suffisamment curés ? Ne faut-il pas insister auprès de la MEL pour augmenter le diamètre des conduits, séparer systématiquement les eaux usées des eaux de pluie et envisager des bassins de rétention ? Les nouvelles constructions ne vont-elles pas aggraver le problème ? Il est urgent de tirer les leçons de cet événement que les dérèglements climatiques risquent de reproduire.

Liste "Autrement avec les Andrésiennes et Andrésiens"

Vous avez été nombreux à participer aux enquêtes publiques qui concernent notre ville et ses environs.

Saisissons chacun à notre niveau toutes les occasions de participer au débat public, d'apporter nos contributions, d'exprimer aux élus nos attentes pour que notre ville construise un projet cohérent pour le futur. Souhaitons que les réunions publiques puissent enfin bénéficier d'une communication qui permette à tous d'être entendu ! www.le-collectif.org

Liste "Saint-André, tous acteurs de notre ville"

2016, l'été de tous les sales coups.

L'horreur du 14 juillet à Nice avec les victimes de la barbarie irrationnelle. Puis, il y a aussi le fait que 50% des enfants des familles modestes ne sont pas allés en vacances depuis 2011. Combien d'Andrésiens dans cette situation ? Enfin, il y a le passage en force de la loi El Khomri, l'autoritarisme contre toute démocratie.

Liste "Rassemblement Saint-André, front de gauche"

La Médaille de la Croix-Rouge pour Martine Bonte



Ce jeudi 16 juin, Martine Bonte a reçu la médaille de la ville de Saint-André ainsi que la médaille d'argent de la Croix-Rouge française.

Récompenses qui viennent couronner des années au service de ses semblables. En effet, après avoir élevé ses enfants, Martine a décidé de se consacrer aux autres, notamment au sein de la Croix-Rouge française. Elle a participé aux postes de secours, aux actions sociales ; elle a

apporté son aide aux aînés, mais aussi à des personnes handicapées.

Martine Bonte a également assuré durant 30 ans la distribution de produits de première nécessité aux personnes démunies, en tant que responsable de la banque alimentaire.

Ancienne bénévole du Semi-marathon, elle s'est aussi improvisée animatrice à l'occasion des Semaines bleues : en effet, elle a créé la Compagnie du rire, avec laquelle elle a animé les spectacles pour les aînés. Elle est d'ailleurs toujours membre du conseil d'administration du CCAS.

Madame Bonte a eu 4 enfants, 9 petits-enfants et 6 arrière-petits-enfants. Le jour même où Olivier Henno, maire, et Claire de Williencourt, présidente départementale de la Croix-Rouge, lui ont remis ses décorations, elle fêtait avec son mari, ses 60 ans de mariage ! ▲

Histoires en héritage

Ils y ont travaillé durant plusieurs mois, dans le but de laisser un témoignage de leur vie : les résidents-écrivains du Clos Fleuri sont fiers d'annoncer que l'ouvrage rédigé à partir de leurs souvenirs est sorti !

Bernard Tettelin, président du Comité des Échanges culturels s'est chargé de recueillir les histoires, les pensées et réflexions des aînés et de les collecter dans cet ouvrage



que vous pouvez vous procurer auprès de l'Ehpad du Clos Fleuri (50 rue Georges-Maertens) ou au CEC (13 rue des Bouvreuils) pour la somme de 15 €. ▲

Bonne lecture !

Les enseignements du Défi familles



Le défi familles auquel a participé une équipe de Saint-André s'est achevé le 21 mai dernier. L'équipe l' "An drésienne" a fait son petit effet en arrivant à vélo au Palais Rameau à Lille pour la cérémonie de clôture. Les Andrésiens ont reçu ce jour là les résultats : ils sont arrivés 12^{ème} au classement énergie et 2^{ème} au classement "relevés", sur une quarantaine d'équipes. Un très bon résultat !

Les 500 foyers participants dans la Métropole Lilloise ont économisé près de 600 000 kWh et 2 400 m³ d'eau. En équivalence, c'est 70 000 € économisés, et le CO₂ d'une voiture parcourant 600 000 km... Sur l'ensemble du territoire français, c'est 6,5 millions de kWh qui ont été économisés au cours de ces quelques mois.

Si tous les Français avaient suivi les recommandations affichées par le défi familles, ce sont plus de 20 milliards de kWh qui auraient été économisés.

Réfléchissez-y en termes de budget et d'impact sur notre environnement ! Et rejoignez le mouvement sur défi familles : <http://www.familles-a-energie-positive.fr> ▲

plus de renseignements au 06 75 47 06 84.

Réception des enseignants



Lors de la traditionnelle réception de fin d'année scolaire en présence de Mme François, inspectrice de l'Éducation nationale, les élus de Saint-André ont remercié les professeurs en partance, pour le travail effectué dans nos écoles. On notera le départ de Sylvie Montagne et Séverine Wattebled, ainsi que le départ en retraite de Sylvie Boyer, Francine Didier et Gérard Cuillon, mais aussi la mutation de Nathalie Delprat, principale du collège Jean-Moulin qui sera remplacée cette année par Juliette Duroyon. Chacun d'entre eux a reçu un cadeau-souvenir de Saint-André. ▲

Premier prix du concours Médiatiks pour Jeanmoulinfo TV



C'est une jolie consécration pour cette web TV du collège Jean-Moulin, qui a été lancée en novembre 2014, avec deux élèves de 6^{ème}. Le concours académique des médias scolaires organisé par le CLEMI (Centre de liaison de l'Enseignement et des médias d'information) et le Club de la Presse Nord – Pas-de-Calais récompense les meilleures réalisations médiatiques des écoliers, collégiens et lycéens.

Jean-Moulin a obtenu le 1^{er} prix de la catégorie média numérique avec sa TV consultable sur youtube.

Les enfants, qui sont maintenant une bonne quinzaine dans l'équipe, renforcée par des reporters occasionnels, proposent chaque semaine une émission sur la vie du collège, l'orientation, l'actualité, ainsi que des reportages culturels (livres, cinéma...). On peut même y voir du bricolage et les bêtisiers du tournage !

Les enfants s'initient ainsi à chaque corps de métier : rédaction, présentation, technique, c'est un apprentissage complet. Plus complet que l'ancien journal Internet qui était compliqué à gérer et peu satisfaisant du fait des délais de parution. Une bonne idée d'évolution qui a été appréciée par le jury de Médiatiks ! ▲

Graphistes en herbe !



Les petits élèves des Peupliers ont travaillé avec des professionnels de l'image pour imaginer un nouveau logo à leur école. Nous ne résistons pas au plaisir de vous présenter le résultat de leur étude à travers ces 8 logos-types. Bravo à tous ! ▲



CDJ : appel à candidature !



Le Conseil des Jeunes a clôturé une année bien remplie par une sortie-bilan aux Prés du Hem. Leur dernier investissement sera de participer au spectacle intergénérationnel de la Semaine bleue début octobre. Ensuite, place aux nouveaux membres !

Si tu as entre 12 et 17 ans, et que tu souhaites participer à la vie de ta commune à travers des projets divers, n'hésite pas à franchir les portes du 97.Jeunes...

Avec le Conseil des Jeunes, les ados de Saint-André apprennent à devenir des citoyens responsables à travers les projets qu'ils mènent dans les domaines de l'environnement, de la solidarité, de la culture ou du sport. Ils participent également à de nombreuses animations et effectuent des voyages. ▲

Réponses à toutes vos questions au Point Jeunes ! (97, rue Sadi-Carnot) ou au 03 28 52 39 92 et : serv.jeunesse@ville-saint-andre.fr

Vacances de la Toussaint



Le service jeunesse de la ville prépare les vacances de la Toussaint : les accueils de loisirs

destinés aux 12/17 ans ouvriront leurs portes le jeudi 20 octobre jusqu'au mercredi 2 novembre. Au programme, animations, sorties, jeux, sports, visites : il y en aura pour tous les goûts...

Les inscriptions seront présent au Point Jeunes (97 rue Sadi-Carnot) le mercredi 12 octobre de 17h à 20h. ▲

Renseignements au Point Jeunes ou au 03 28 52 39 92 et : serv.jeunesse@ville-saint-andre.fr

Le Carnet

Naissances

Sacha Rohart, le 14 mars ; Iris Nuez Ranoou, le 3 avril ; Thibault Poussin, le 5 mai ; Léonie Ettel, le 25 mai ; Hugo Bijok, le 27 mai

Mariages

Léopold Collier et Charlotte Delannoy, le 29 avril ; Mike Pruvost et Cindy Versmerch le 30 avril ; Emmanuel Derenne et Marion Boursier, le 30 avril ; Nicolas Godefroy et Anouk Berthélemy, le 7 mai ; Valentin Maes et Allison Desagher, le 14 mai ; Arick Metchebong et Rosine Maakou Kouade, le 21 mai ; Johann Lesage et Laetitia Muto, le 28 mai ; Jérôme Novarèze et Amélie Behague, le 4 juin ; Kévin Souchay et Aurore Deglon, le 4 juin ; Jérémy Boyer et Noémie Antoine, le 2 juillet ; David Breton et Anne-Sophie Sueur, le 9 juillet ; Daniel Defives et Claire Przybylek, le 13 juillet ; Jérémy Molders et Élodie Desmis le 16 juillet

Décès

Wladyslawa Maj, épouse Bourbon, le 2 mars ; Jean-Pierre Bouillon, le 15 avril ; Livia Da Silva, le 15 avril ; Jean-Claude Delporte, le 16 avril ; Roger Martreux, le 2 mai ; Pierre Capelle, le 3 mai ; Daniel Lhirondele, le 5 mai ; André Dubreucq, le 10 mai ; Michel Laurent, le 10 mai ; Dominique Glorieux, le 11 mai ; Raymond Pawlicki, le 15 mai ; Jacques Dhondt, le 18 mai ; Louise Van Haelewyn, veuve Jasinski, le 19 mai ; Guy Delporte, le 22 mai ; Céline Molcrette, le 24 mai ; Hocine Boubziz, le 27 mai ; Colette Burie, le 3 juin ; Léopold Collier, le 5 juin ; Maurice Helluin, le 6 juin ; Guy Le Jolif, le 6 juin ; Andrée Vercaemst, épouse Delattre, le 8 juin ; Bernard Trachez, le 13 juin ; René Touard, le 16 juin ; Béatrice Jonckhère, le 16 juin ; Charles Minnekeer, le 18 juin ; Jean Baete, le 26 juin ; Marcelle Tournemine, veuve Laurent, le 15 juillet ; Jeanine Désenfans, veuve Hickman, le 19 juillet

ÉLECTIONS

Les élections présidentielles auront lieu en 2017. Pour pouvoir voter, n'oubliez pas de vous inscrire sur les listes électorales, et ceci avant le 31 décembre prochain.

Attention, cette année, tout le monde recevra une nouvelle carte d'électeur, directement envoyée au domicile à partir du mois de mars.

Renseignements sur services.population@ville-saint-andre.fr ou en ligne : www.villesaintandre.fr (onglet « mes démarches », puis inscription sur les listes électorales, et laissez-vous guider) ou au 03 20 63 07 50

RESTAURATION SCOLAIRE

En ces temps de rentrée pour tous, n'oubliez pas de réserver les repas à la cantine pour votre enfant.

Pour cela, utilisez le portail famille :

sur www.villesaintandre.fr (accès rapide portail famille, inscrivez-vous si ce n'est pas déjà fait, puis accédez au portail pour la réservation).

Attention, petit changement cette année, les repas doivent être réservés à J - 7. Les tarifs sont inchangés.

VOISINAGE : STOP AU BRUIT !

Nous vous rappelons qu'un arrêté municipal régleme l'utilisation des outils de bricolage et de jardinage dans le cadre de la lutte contre le bruit. Ainsi, vous pouvez utiliser vos appareils en semaine de 8h à 12h et de 15h à 19h, le dimanche et jours fériés de 10h à 12h. Attention, le non-respect de ces dispositions peut être passible d'une contravention.

Il n'est pas superflu de rappeler également que respecter le sommeil de ses voisins la nuit est le moindre des actes de civisme. Notez toutefois qu'il n'y aucune différence entre le tapage nocturne et diurne : vous pouvez être sanctionné à partir du moment où l'on considère qu'il y a une gêne anormale pour le voisinage (définie par la loi par une nuisance sonore trop forte et répétitive, tels des véhicules motorisés qui circulent en boucle.)

Alors, merci de faire la chasse aux décibels, pour le confort de tous.

MUSIQUE



crédits Quatuor Baikal

Les Concerts de poche

vendredi 23 septembre à 20h salle Wauquier

Tarifs : 9€ et 5€ tarif réduit - réservation obligatoire au 03 20 63 07 46 ou au 01 60 71 69 35

Le **Quatuor BAÏKAL** sera l'invité du prochain Concert de poche proposé à Saint-André.

Né en septembre 2013, le Quatuor Baikal présente les pièces classiques et traditionnelles du répertoire russe afin de faire plus ample connaissance avec l'âme slave, fougueuse et passionnée...

Le quatuor Baikal, c'est la réunion de quatre talents : la voix voluptueuse de la mezzo-soprano Maria Kondrashkova (Opéra de Paris, conservatoire Tchaïkovsky de Moscou), la balalaïka virtuose de Micha Tcherkassky, le bayan (accordéon russe de concert) de Bogdan Nesterenko et la balalaïka contrebasse de Leila Soldevila .

Leur répertoire comprend des œuvres majeures des grands compositeurs russes tels Tchaïkovsky, Moussorgsky, Rachmaninoff, Stravinsky et aussi des grands airs russes traditionnels connus : Les Yeux noirs, Plaine ma plaine, Katioucha, Kalinka...

Les plus belles chansons russes classiques et traditionnelles alterneront avec les instruments dans des pièces telles que les danses des petits cygnes ou de la Fée Dragée de Tchaïkovsky, ou la fameuse Danse du sabre de Khatchatourian.

Un moment de dépaysement assuré...

**LES
CONCERTS
DE POCHE**

Avec le soutien de Mécénat Musical Société Générale, la Fondation Daniel et Nina Carasso, la Fondation SNCF, la SPEDIDAM, la Fondation MACIF, la Fondation PSA Peugeot-Citroën, la Fondation Crédit Agricole, le ministère de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, le ministère de la Ville de la Jeunesse et des Sports et Total dans le cadre du FEJ (Fonds d'Expérimentation pour la Jeunesse), le CGET (Commissariat général à l'égalité des territoires), la Métropole Européenne de Lille.

TOURISME - VISITE



Les Journées du Patrimoine

dimanche 18 septembre
gratuit - sans inscription

Visite guidée du château Vandame (10h à 12h et 14h15 à 17h)

Départs toutes les 1/2 h. derniers départs 11h et 16h

L'après-midi, mini-concerts par les élèves de l'école de musique.

Exposition : "Les Vandame, famille de brasseurs"

Visite du Belvédère (9h30 à 12h et 14h à 17h)

visite libre - exposition et diaporama "Du moulin Boussemart au Belvédère" - histoire du site et de sa transformation

Promenade architecturale commentée :

circuit d'environ 1h30, deux départs depuis le Belvédère (angle des rues Vauban et Molière), à 9h30 et à 14h15.

parcours : Belvédère et son environnement, ancienne douane, chapelle Notre-Dame de la Barrière, ancienne usine Causaert maison art-déco... Arrivée au château Vandame pour une visite intérieure.

Rens. au Syndicat d'initiative : 03 28 52 40 09 ou 06 12 55 32 58

SPORTS - ANIMATION



Quinzième Virade de l'Espoir

dimanche 25 septembre de 9h à 18h salle Wauquier

L'association "Vaincre la mucoviscidose" présente la 15^{ème} Virade de l'espoir de Saint-André. Le but de ces Virades organisées dans toute la France ? Récolter des fonds pour la recherche contre cette terrible maladie.

C'est ouvert à tous, quelque soit votre âge ou votre condition physique : pour une inscription de 3€, vous participerez à la marche de 6,8 km ou à la course de 11,5 km. Pas de compétition, chacun va à son rythme. Un petit ravitaillement est prévu. Les inscriptions se font à partir de 9h à la salle Wauquier. Une petite restauration sera proposée à l'issue des parcours.

Pour l'après-midi, les organisateurs ont prévu un spectacle de sosies : Johnny, Cloclo'n'co, les cosplayers et plein d'autres surprises. Vous pourrez également manger des crêpes et tenter votre chance à la tombola !

renseignements complémentaires au : 06 72 89 29 64 ou cpouillie@numericable.fr

TRADITION



Fête des Allumoirs

vendredi 14 octobre à partir de 17h salle Wauquier

Rendez-vous est donné aux enfants dès 17 heures pour la séance de maquillage, suivie du concours du plus bel allumoir (fabriqué « maison » bien entendu). Après la remise des prix, le cortège défilera dans les rues de Saint-André avant le traditionnel feu d'artifice donné dans le parc Vandame. On vous attend nombreux pour cette très ancienne fête célébrant le retour de l'automne et les veillées à la lanterne...

renseignements au 03 20 63 07 46

SPECTACLE



Irene Álvarez, cabaret flamenco

samedi 15 octobre 20h30 salle Wauquier

Un véritable voyage au cœur de l'Espagne vous attend avec ce spectacle, grâce à la Sévillane Irene Álvarez, danseuse issue du *Real conservatorio de musica y danza Sevilla*, qui va vous offrir une plongée dans le monde du flamenco. Cette danse typique de la capitale andalouse a séduit le monde entier. Le style d'Irene Álvarez est très classique, pur et personnel. La danseuse sera accompagnée de Harriet Ijsel de Schepper "Kika", avec Maria Marin au chant, Vicente Santiago et Edsart Udo de Haes aux guitares, et Udo Demandt aux percussions.

Tarifs : 20 €, 10 € (- de 16 ans) - billetterie sur le site web de Sortir, au café-tabac "le Barza" (Port de plaisance à Wambrechies), chez "Parfum de voyages" - 9, rue des Manneliers à Lille, chez "Travellil" - 7 place Richebé à Lille, chez "Océane Voyages" - 291, avenue de Dunkerque à Lomme.

MUSIQUE



Opérette en Fête

dimanche 23 octobre à 15h salle Wauquier - *gratuit*

Votre nouveau rendez-vous avec Opérette en Fête ! Nathalie Rosen, Mathilde Jacob et Jean-Marie Truffier vous offrent un hommage à Luis Mariano. Retrouvez tous les plus grands airs du prince de l'opérette.

renseignements : service animation/culture 03 20 63 07 46

EXPOSITION - HISTOIRE



Forum des Weppes

dimanche 2 octobre à Hantay

Le Syndicat d'initiative de Saint-André tiendra son stand au Forum des Weppes. Les sociétés historiques, généalogiques et de tourisme se retrouvent chaque année dans ce forum dédié à l'histoire des Weppes. Il se tiendra cette année à Hantay, salle Jean-Macé. Thème retenu pour 2016 : "Les femmes et la grande guerre".

Vie quotidienne, travail, combats, nous saurons tout sur la vie des femmes durant guerre de 14/18...

Rens. au SI : 03 28 52 40 09 ou 06 12 55 32 58 - *gratuit*

JEUNESSE



Concert Halloween

lundi 31 octobre à partir de 20h
salle Wauquier 5€

Les groupes Chicago May et Adler seront là pour animer la soirée spéciale Halloween qui se déroulera la veille de la Toussaint à la salle Wauquier. Le prix de la soirée est fixé à 5€, mais il est fortement conseillé de venir déguisé : pour ceux-là, l'entrée sera gratuite...!

Adler nous emportera avec son rock métal symphonique/celtique et Chicago May avec des compositions pop folk.

renseignements au service animation culture : 03 20 63 07 46

MUSIQUE



Hommage à Edith Piaf

et clin d'œil au music-hall
dimanche 13 novembre 15h
salle Wauquier 5€

La Bordelaise Marielle nous propose un récital en deux parties, mettant en valeur sa maîtrise de la variété française du 20^{ème} siècle. Une plongée dans la période music-hall sera suivie d'un hommage à Édith Piaf avec ses plus grandes chansons revisitées par Marielle, accompagnée au piano par le Roubaisien Patrick Salmon, diplômé du Conservatoire de Paris.

renseignements au service animation culture : 03 20 63 07 46

ANIMATION



La Semaine Bleue

« À tout âge : faire société »

du samedi 1^{er} octobre au lundi 10 octobre

Samedi 1^{er} octobre
14h : inauguration à la salle André-Wauquier suivie du spectacle : "Valses de Vienne" à 15h
(tarif : 4€, 5€ pour les non Andrésiens)

Lundi 3 octobre
14h30 : après-midi "Ch'ti" à la Salle André-Wauquier avec des stands de jeux flamands et une vente solidaire par le Club des Seniors
(tarif : 4€, 5€ pour les non Andrésiens)

Mercredi 5 octobre
14h30 : spectacle en inter-génération salle André-Wauquier
(tarif : 4€, 5€ pour les non Andrésiens)

Vendredi 7 octobre
repas dansant au restaurant "le Domaine des Charmes" à Lesquin avec l'orchestre Duo Stevy
(Tarif : 45€, 50 € pour les non Andrésiens)

Lundi 10 octobre
14h30 : Jeux interilles à Marquette (salle d'honneur) avec notamment le jeu de Saint-André : "Les frites dans le cornet"
Gratuit

renseignements complémentaires au CCAS : 03 20 21 81 37

SPECTACLE



Offenbach à la carte

dimanche 16 octobre à partir de 17h salle Wauquier - 5€

L'opérette, c'est tendance ! Il suffit de voir le nombre de spectateurs conquis. Quant à la gastronomie, elle a aussi la faveur du public : quelle bonne idée a eu Mathilde Jacob d'associer les deux en créant «Offenbach à la carte». Le résultat donne un spectacle savoureux qui rend hommage à l'inventeur de l'«opéra-bouffe» qui n'a jamais aussi bien porté son nom...

Au menu, des morceaux choisis (!) parmi les œuvres du maître : entre autres, la *Ronde savoyarde* (extrait de *Pierrette et Jacquot*), *couplet du Jambon de Bayonne* (Tomb-al-ca-zar), *Trio du grill* (Pomme d'Api), *À table* (Les Bavards) ou encore l'*Hymne à Bacchus* d'Orphée aux Enfers... De quoi régaler les oreilles et les papilles.

Les convives ? Mathilde Jacob, que nous avons déjà eu le plaisir de voir à Saint-André dans sa première création «Oh, mon cher amant» en 2014, et ses complices Stéphanie Gouilly-Arcadias, soprano, Yves Vandebussche, ténor, Sotirios Sidéris, baryton, ainsi qu'Elsa Cantor au piano.

Autour d'un frigo vide, ils vont laisser libre court à leur appétit musical pour un spectacle drôle, dynamique et décalé, alliant l'art lyrique à l'art culinaire.

renseignements au 03 20 63 07 46

TOURISME - VISITE



“Les berges de la Deûle”

samedi 15 octobre

Rendez-vous à 14h au Pont Mabile, rue de la Deûle à Marquette

Balade pédestre le long des berges de la Deûle de Marquette à Quesnoy-sur-Deûle.

Inscriptions avant le 1^{er} Octobre - Contact Syndicat d'Initiative : 06.12.55.32.58

“Autour de l'abbaye de Marquette”

samedi 22 octobre

Rendez-vous à 14h au SI

Visite commentée du site archéologique et projection d'un film documentaire de Nicolas Dessaux. Exposition de vestiges archéologiques dans l'église Notre-Dame de Lourdes.

Inscriptions avant le 1^{er} octobre - Participation : 3 € au profit de la restauration du site - Covoiturage possible, merci d'annoncer vos places disponibles

Le Safran de Lille à Ennetières-en-Weppes

samedi 29 octobre

Rendez-vous à 13h45 au SI

Venez découvrir la culture du safran, l'épice la plus convoitée et la plus précieuse.

Inscriptions avant le 8 octobre- Prévoir vêtements chauds et chaussures adaptées - Tarif visite et goûter : 10 € + covoiturage à régler sur place

Sortie vélo de Saint-André à Marquette

Samedi 5 Novembre

Rendez-vous à 14h au S.I.

En direction de Marquette à la recherche du patrimoine industriel disparu. Nature, histoire et patrimoine sont au programme...

Inscriptions avant le 29 Octobre

Contact Syndicat d'Initiative : 06.12.55.32.58

SPORT



La nuit des piscines

vendredi 7 octobre - 18h-23h

piscine de Saint-André - **gratuit**

Sortez les maillots et les tubas : la nuit des piscines revient ! Venez tester l'aqua-gym, la plongée, l'aquabike... ou tout simplement patauger ou faire des longueurs.

au programme

au petit bassin :

de 18h à 19h30 : découverte de

l'aquabike (à partir de 16 ans)

19h30 à 20h : initiation aquagym

(à partir de 16 ans)

20h à 22h : tir sur cible

22h à 23h : initiation à l'aquabike et aquazone

au grand bassin :

de 18h à 19h : initiation à l'aquajogging et parcours aquatique

pour les 4/6 ans (accompagnés d'un adulte)

19h à 21h : nage avec palmes

19h à 20h : petits plongeurs

20h à 21h : animation waterpolo

21h à 23h : baptêmes de plongée

toute la soirée : une ligne pour la nage libre.

Renseignements complémentaires au service des sports au 03 20 63 34 84

ou sports@ville-saint-andre.fr ou en en piscine au 03 20 51 66 69.

Décllic rock

Vous voulez apprendre à danser le vrai rock'n'roll ? Décllic rock vous attend !

Intégrez cette association andrésienne conviviale et dynamique qui vous propose d'apprendre la danse sur des musiques rock, swing, blues et actuelles.

Décllic rock vous dispense bien entendu les cours, mais vous fait également participer à des stages, des soirées et même des flashs mob lors d'événements particuliers.



La rentrée de Décllic rock, c'est le 19 septembre, et ensuite rendez-vous tous les lundis à 19h à la salle Wauquier. ▲

Renseignements : declicrock@neuf.fr ou sur facebook : www.facebook.com/declic.rock et le site : <http://rock.lapin.org>

Rentrée du Judo-Club

Comme tous les ans, le judo-club invite les nouvelles recrues à s'inscrire dès le début du mois de septembre. Les cours ont lieu au dojo, avenue des Peupliers. Le tarif andrésien est de 121 € comprenant la licence et l'affiliation à la Fédération française de judo. ▲

Planning :

3-5 ans (baby-judo) : le vendredi de 17h à 18h

5-6 ans : le mercredi de 14h30 à 15h30

6-12 ans : le mercredi de 13h30 à 14h30

12 ans et plus : le samedi de 10h à 11h

Les inscriptions se feront avant le cours.

Pour plus de renseignements : François Bourrel au 06 56 74 26 14.

Rentrée à l'USSA Gym

Cette honorable vieille dame qu'est la section gymnastique de l'Union sportive de Saint-André (105 ans) se porte très bien.

Pour preuve, la saison s'est terminée en juin avec une 1^{ère} place des "jeunesses" en mouvement d'ensemble au National de gym, et une 3^{ème} place pour les aînés dans la même discipline.

Si vous avez envie d'intégrer un club dynamique

qui obtient d'excellents résultats, n'hésitez pas !

Les moniteurs, bien entendu diplômés, mais aussi très motivés, encadrent et forment les gymnastes, mais aussi les juges. ▲

Toutes les informations et le dossier d'inscription se trouvent sur : www.ussagymnastique.com

Une nouveauté cette année : des sections "remise en forme" et "loisirs" !

Les Peupliers en fête

“Les Peupliers en Fête” est une association de parents d’élèves de l’école des Peupliers, qui a pour but d’organiser des événements destinés aux enfants et à leur famille : marché de Noël, chasse aux œufs, braderie sur le monde de l’enfant, et bien-sûr la fête de l’école !

Tous les parents d’élèves de l’école sont les bienvenus dans l’association, qu’ils soient actifs sur tous les événements, ou sur un seul.

N’hésitez pas à venir visiter la page facebook "les Peupliers en fête" ou le site web <http://les-peupliersenfete.wix.com/les-peupliers>. ▲

Si vous êtes intéressé, contactez l’association par E-mail : les.peupliers.en.fete@gmail.com.



Théâtre Pinocchio



Si votre enfant souhaite pratiquer une activité développant l’assurance, l’autonomie, et la maîtrise de soi tout en s’amusant, optez pour le théâtre Pinocchio !

Nadjücka propose aux enfants de s’initier au métier de comédien : diction, improvisation, travail

du corps, mémoire, expression orale, et bien sûr, confrontation avec le public au moment du spectacle de fin d’année.

Les enfants apprennent à s’affirmer, trouvent une aisance verbale qu’ils n’avaient pas forcément et qui leur servira toujours, à l’école d’abord, puis dans la vie professionnelle. Ils reviennent souvent transformés, moins timides et décomplexés dès les premiers mois d’apprentissage.

Les cours reprennent dès le 14 septembre, mais vous pouvez encore vous inscrire par la suite. ▲

Enfants : le mercredi matin à la salle Saint-Jean de 10h à 11h15 – le mercredi après-midi au collège Jean-Moulin de 14h à 15h15 / Ados : le lundi au collège Jean-Moulin de 18h15 à 19h30.

Renseignements complémentaires : Nadjücka au 06 89 94 71 71.

L'Unc-Afn à Lourdes



Une vingtaine de membres de la section UNC-AFN de Saint-André se sont rendu au 15^{ème} pèlerinage-rencontre de Lourdes, début juin. Les Andrésiens ont participé à des cérémonies à la mémoire de leurs camarades disparus, avec un hommage particulier réservé au centenaire de la bataille de Verdun. Ce fut aussi l'occasion de retrouvailles entre anciens combattants sur la prairie du sanctuaire. ▲

Neuf jeunes Andrésiens à Wieliczka

Neuf Andrésiens fréquentant les accueils de loisirs du 97. Jeunes ont bénéficié d'un voyage à Wieliczka dans le cadre d'un échange culturel.

"Ils nous ont fait visiter leur ville et les alentours : les Polonais sont très fiers de leur patrimoine. Le groupe qui nous a accueillis est également très actif dans le domaine de la solidarité. Avec eux, nous avons fabriqué des objets qui ont été vendus pour aider une petite malade".



Les Français de leur côté, avaient préparé une animation théâtrale qu'ils ont présenté à leurs nouveaux amis polonais.

"Ils n'ont pas hésité à participer. Nous nous étions

bien préparés depuis quelques mois : cette activité nous a permis d'apprendre à nous exprimer en public avec moins d'appréhension, en privilégiant l'expression corporelle pour dépasser la barrière linguistique. En plus, lors du séjour, nous avons découvert la langue polonaise et pratiqué l'anglais pour communiquer entre nous".

La visite a été aussi l'occasion de découvrir les mœurs d'une autre culture : coutumes, mode de vie, gastronomie « on dînait à 17h30 ! ».

Une expérience que chacun a envie de renouveler. ▲

Renseignements au Point Jeunes ou au 03 28 52 39 92 et : serv.jeunesse@ville-saint-andre.fr

Prévention-santé pour les aînés

Dans le cadre des actions menées par la ville en matière de santé, le service prévention-santé va démarrer dès la rentrée la version *Seniors* du programme Vif "Vivons en forme".

Les interventions seront bien entendu ajustées à l'âge des participants. Ici, il ne s'agit plus, comme pour les enfants, de s'éveiller au goût et d'éviter les sucreries, mais plutôt de lutter contre la dégradation de l'état de santé, en agissant sur 3 points : l'alimentation, l'activité physique et l'activité cérébrale.

Avec l'âge qui avance, il est important de maintenir une vigilance sur ces trois points. Le sport et l'apport de protéines sont notamment importants pour éviter la fonte musculaire qui accélère en vieillissant. L'eau est essentielle pour éviter une rapide déshydratation notamment en cas de canicule. L'activité cérébrale régulière est indispensable pour conserver toutes ses capacités intellectuelles.

Tous ces points seront abordés avec les aînés qui participeront aux ateliers.

Le programme VIF s'adresse tout à la fois aux jeunes Seniors pour les aider à prendre de bonnes habitudes, et aux plus de 75 ans pour éviter l'isolement et la désocialisation.



Dès le 15 septembre, des ateliers de remise en forme vont être proposées aux Seniors avec l'association Siel Bleu. Les séances se dérouleront le jeudi après-midi à la Maison des associations, rue Lavoisier. ▲

Si vous êtes intéressé, pour vous, vos amis ou vos parents, n'hésitez pas à contacter le CCAS au : 03 20 51 75 51.

Journée nationale du sang

La journée nationale du don du sang a permis une bonne collecte à Saint-André.

Le Nord est par tradition une région où les dons sont importants. Nous n'avons donc pas dérogé à la tradition. De nombreux Andrésiens de tous âges et tous horizons sont



venus affronter les aiguilles avec courage. Ils se sont ensuite revigorés grâce aux encas offerts par l'association des 3 villes. Rappelons encore ici que les dons doivent être réguliers car les éléments sanguins ne se conservent que quelques semaines. ▲

Renseignements complémentaires : Tél. 03 59 03 04 92 ou dondusangdes3villes@yahoo.fr

Prochaine collecte : le 25 octobre salle Wauquier (10h/13h - 15h19h)

Bastien Catoire Courir pour les malades

La course, Bastien Catoire en a fait une passion depuis l'âge de 16 ans, entraîné par son père, dans les deux sens du terme !

Après avoir usé ses baskets sur le bitume, Bastien s'est tourné vers la course trail : *"le trail, ce n'est pas du tout le même esprit : on court dans la nature, ce qui n'est pas pour déplaire à l'ancien scout que je suis. On n'a plus la même mentalité... S'il y a compétition, c'est avec soi-même : il faut arriver au bout de la course, peu importe la place à l'arrivée."*



Après quelques années de pratique, Bastien a eu l'opportunité de courir le trail du Mont-Blanc en faveur de la Fondation pour les maladies rares. *"Je ne suis pas personnellement touché par une maladie rare, ni personne dans ma famille, mais j'ai été sensibilisé par Ludovic Dupond, directeur de la fondation et ami de mon père"*.

L'idée est de courir une des courses de l'ultra-trail du Mont-blanc en payant pour obtenir un dossard. Normalement, un tirage au sort est effectué parmi les coureurs qui souhaitent participer à cette course. En achetant un dossard, on participe automatiquement, et la somme récoltée pour ces dossards solidaires est remise à l'association choisie. Bastien et son père ont tout de suite adhéré à cette action : *"Courir pour les autres, c'est d'une autre ampleur. Il y a 3 millions de personnes atteintes de maladies rares, il faut se mobiliser nombreux pour avancer"*.

L'année dernière, Bastien a déjà couru une des courses du trail du Mont-Blanc, la CCC, d'une distance de 101 km.

Cette année, l'Andrésien s'attaque au TDS, le tour des Ducs de Savoie : *"c'est une course de 119 km, avec un dénivelé de 7200 m."*

Bien entendu, on ne s'improvise pas du jour au lendemain sur des courses de ce genre. Il faut valider des niveaux pour participer. **Je m'entraîne 5**

fois par semaine à la course ; j'ajoute à cela du renforcement musculaire et du vélo. On doit aussi apprendre à gérer l'altitude et le manque d'oxygène. Je devrais venir à bout de cette course



en moins de 33 heures, sans dormir ! Il faut porter son ravitaillement sur le dos. C'est très physique. Il y a bien sûr des postes-étapes tout le long du parcours pour la sécurité".

Bastien, qui est pâtissier de profession, espère valider cette course, pour passer l'année prochaine à l'ultra-trail, la plus grande course du Mont-Blanc : 170 km, 10 000 m de dénivelé ! *"C'est un défi personnel, le tout est d'arriver au bout"*. ▲

dernière minute !

Ces propos ont été recueillis avant l'épreuve. Nous apprenons au moment d'imprimer ce magazine que Bastien a réussi son challenge en terminant la course en 30 heures 19 minutes 27 secondes : bravo !

Après des vacances bien méritées, nous espérons vous retrouver tous en pleine forme pour cette nouvelle année scolaire ! Vérifions toute de suite si votre attention est à son summum grâce à ces quatre questions portant sur les sujets traités dans ce magazine. Celui d'entre-vous qui aura donné les bonnes réponses et sera tiré au sort, gagnera un repas pour deux personnes.

1 > Quel jour aura lieu le Concert de poche ?

2 > À quelle page peut-on lire le mot "safran" ?

3 > Quel âge a l'USSA gym ?

4 > Quel métier exerçait la famille Vandame habitant au château du même nom ?

Gagnez un repas dans un restaurant !

Pour participer au concours, envoyez vos réponses avant le 14 octobre :

- par courrier :

mairie de Saint-André, service communication,
concours du "Saint-André magazine" n° 156,
au 89, rue du Général-Leclerc BP 1, 59871 Saint-André cedex

- ou par E-Mail :

communication@ville-saint-andre.fr

- ou sur le site de la ville : www.villesaintandre.fr

raccourci "Saint-André Magazine" sur la page d'accueil

Un tirage au sort sera effectué entre les bonnes réponses.

Le gagnant se verra offrir un repas pour deux personnes d'une valeur de 65 € dans un restaurant de Saint-André.

Bravo !

Félicitations
au gagnant du concours du
« Saint-André magazine »
de mai-juin :

Arnaud Lefebvre

gagne un repas pour
deux personnes d'une valeur de 65 €.

Il fallait répondre :

1 - 13 janvier 1996

2 - page 19

3 - le 18 juin

4 - Alicia

Cabaret flamenco avec Irene Álvarez

samedi 15 octobre 20h30 salle Wauquier



renseignements page 14